

humaine pacifique.

Nous voudrions croire que cette expérience sera une étoile qui guidera l'humanité, que l'Organisation des Nations Unies la soutiendra et que tous les continents, les régions, y verront un exemple et un modèle de création d'un système global de confiance.

Je remercie de tout coeur le Canada, son gouvernement et son peuple, qui nous ont accueillis avec tant d'hospitalité à Ottawa pour un travail extrêmement important et extrêmement indispensable pour l'Humanité.

Je vous remercie.

LE TRES HONORABLE JOE CLARK:

Je vous remercie, monsieur Chevardnadze.

Je vais maintenant donner la parole au Secrétaire pour les Affaires étrangères du Royaume-Uni, monsieur Hurd.

LE TRES HONORABLE DOUGLAS HURD,
SECRETARE D'ETAT AU MINISTERE DES
AFFAIRES ETRANGERES ET DU COMMONWEALTH:

Merci, monsieur le président.

J'aimerais tout d'abord reprendre le dernier argument présenté par notre collègue soviétique et ajouter nos paroles de remerciement les plus chaleureuses au gouvernement canadien pour leur initiative d'avoir convoqué cette conférence ainsi que de l'hospitalité qui nous a été manifestée.

Je sais que le terme d'avertissements globaux ne peuvent être que relatifs dans un hiver à Ottawa, même s'il n'est pas très froid, mais de toute évidence c'est qu'il y a un réchauffement global d'un type tout à fait différent de ce que l'on a dans l'effet de serre, par exemple.

C'est le président Eisenhower qui avait lancé l'idée de Cielles Ouverts il y a 35 ans, pendant la guerre froide. A l'époque l'idée semblait audacieuse, pleine d'imagination, irréalisable. Aujourd'hui l'imagination y est toujours, l'idée est souhaitable et sur le point de se produire.

Un accord de ciels ouverts veut dire de se dire, les uns aux autres: "Vous n'avez pas besoin de nous croire lorsque nous vous disons que nos dispositions militaires sont entièrement défensives. Venez donc voir par vous-mêmes, nous n'avons rien à cacher!"

Il y a certainement des problèmes techniques qui doivent être résolus résolus, nous devons par exemple nous réunir pour nous assurer que le système de quota donne à chaque pays l'occasion de jouer un rôle actif, que le système est bien compatible avec celui que nous appliquerons et utiliserons à la FCE et qu'il peut être

